



**Eingang Kreistagsbüro:
30.06.2014**

**FDP Fraktion im Kreistag
des Kreises Bergstraße**

Kellereigasse 11
64646 Heppenheim

Telefon 06252 / 910824
Fax 06252 / 910823
Mail k11@fdp-bergstrasse.de
Internet www.fdp-bergstrasse.de

Privat:
Mail hoerst.fdp@gmail.com

FDP Fraktion Bergstraße • Kellereigasse 11 • 64646 Heppenheim

An den Vorsitzenden des Kreistags
des Kreises Bergstraße
Herrn Werner Breitwieser
Gräffstraße 5
64646 Heppenheim

**Anfrage zu
Delegation von Zuständigkeiten des Kreistags
Absetzung von Tagesordnungspunkten durch Abstimmung**

Heppenheim, den 27.06.2014

Sehr geehrter Herr Breitwieser,

im Namen der FDP Fraktion bitte ich Sie folgende Anfrage an den Kreisausschuss zu übermitteln und eine Berichterstattung nebst juristischer Stellungnahme des Hessischen Landkreistags bis zur anstehenden Sitzung des Kreistags sicherzustellen.

Anfrage:

1) War die durch das Präsidium beschlossene Delegation der Zuständigkeit des Kreistags an den Ausschuss für Regionalentwicklung und Infrastruktur, über die Stellungnahme des Kreises Bergstraße zum sachlichen Teilplans Erneuerbare Energien des Regionalplans Südhessen abzustimmen, rechtmäßig und auf welcher Rechtsgrundlage erfolgte diese Delegation?

2) War die Absetzung des Tagesordnungspunktes 2.5., Antrag der FDP-Kreistagsfraktion zur Stellungnahme des Kreises Bergstraße zum sachlichen Teilplans Erneuerbare Energien des Regionalplans Südhessen, in der Kreistagssitzung am 19. Mai 2014 durch die Mehrheit des Kreistags Bergstraße rechtmäßig und auf welcher Rechtsgrundlage erfolgte dieser Beschluss?

Begründung:

Das Kreistagspräsidium, und eben nicht der Kreistag hat in seiner Sitzung am 18.2.2014 beschlossen, die alleinige Beschlussfassung über die Stellungnahme des Kreises Bergstraße zum „sachlichen Teilplanerneuerbare Energien des Regionalplans Südhessen“ auf den Ausschuss für Regionalentwicklung und Infrastruktur (ARI) zu delegieren. Nach Auffassung unserer Fraktion hätte die Delegation auf den ARI nur vom Kreistag beschlossen werden können. Im ARI wurde dann beschlossen, lediglich die Stellungnahmen der Kommunen weiterzuleiten und der Kreis an sich keine eigene Stellungnahme abgibt. Die FDP-Fraktion stellte im ARI einen Antrag, der inhaltlich eine Stellungnahme vorschlug und dieser wurde vom ARI mit Mehrheit abgelehnt. Für die Kreistagssitzung am 19.5.2014 ist der Antrag richtigerweise vom Vorsitzenden unter Punkt 2.5 aufgenommen worden. Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragte die CDU-Fraktion die Absetzung dieses Tagesordnungspunktes, da eine Stellungnahme zu spät sei und der Ausschuss für Regionalentwicklung und Infrastruktur alleinentscheidend sei. Mit Mehrheit wurde dann der Tagesordnungspunkt abgesetzt. Die stellvertretende Fraktionsvorsitzende der FDP-Fraktion Frank Sürmann hat beim Kreistagsbüro dieses als unrechtmäßig gerügt; dieses war allerdings der Auffassung, dass die Absetzung rechtmäßig sei. Um eine Rechtsklarheit zu schaffen, beantragen wir die Einholung einer juristischen Stellungnahme seitens des Hessischen Landkreistags, der die juristische Fachkompetenz vorhält. Weitere Begründung, wenn notwendig, mündlich.

Mit freundlichen Grüßen
Für die FDP-Fraktion im Kreistag Bergstraße

Christopher Hörst
Fraktionsvorsitzender